

La UA reivindica una financiación justa a Gobierno central y Consell - El Mundo - 16/09/2016

La UA reivindica una financiación justa a Gobierno central y Consell

En la apertura del curso, el rector denuncia que España está a la cola en inversión en I+D

DANIEL MOLTÓ ALICANTE
Sin victimismos pero con contundencia. Así fue la reivindicación del discurso con la que el rector de la Universidad de Alicante (UA) Manuel Palomar, inauguró ayer oficialmente el curso 2016-2017, en un acto solemne celebrado en el para-

ción, Miguel Soler, quien defendió el sistema de becas introducido por la Generalitat, proporcional al nivel de renta y que tiene como principio básico el no abandono de los estudios por motivos económicos.

«Hablamos de prioridades», insistió Soler, quien dejó claro que las

PERSONACIÓN

«Interés legítimo». Antes de iniciar el acto de inauguración oficial del curso, el rector Manuel Palomar, ratificó que las universidades públicas de la Comunidad Valenciana, tal y como avanzó EL MUNDO, tienen previsto personarse en el procedimiento judicial que ha paralizado las becas universitarias, a raíz del recurso interpuesto por la Universidad Católica de Valencia (UCV). Según manifestó el rector, el «interés legítimo» de sus alumnos y confirmó que los recursos se presentarán previsiblemente hoy viernes.

ninfolo del campus de San Vicente.

Las palabras de Palomar estuvieron precedidas por la intervención del Secretario General de Educa-

tanto para la educación superior, el sistema universitario público y el I+D+I. Al respecto, Palomar recordó que la Investigación y el Desa-

del Gobierno autonómico están con la universidad pública y sus alumnos.

En la misma línea entroncó Palomar, quien criticó la proliferación de universidades privadas y la «laxitud en sus requisitos de aprobación y de ayudas públicas», mientras que el número de públicas españolas continúa estancado desde hace más de dos décadas.

El rector reclamó una financiación «justa y suficiente»



El rector Manuel Palomar, ayer, en el paraninfo, junto con su homólogo en la UMH y varios vicerrectores de la UA. R. PÉREZ

rollo son uno de los motores esenciales para el desarrollo económico y denunció que España se encuentra a la cola de la UE y la OCDE en I+D. «Se ha deshecho el camino iniciado en 1986 en I+D», critica y asegura que «en la UE sólo estamos por delante de países como Polonia, Eslovaquia y Rumanía y, de la zona euro, sólo por delante de Grecia».

Resulta incoherente, añadió Palomar, que «con una mano se nos exija excelencia y con la otra se apliquen recortes». En este sentido, explicó que el hecho de no aparecer entre las 200 universidades más importantes del mundo (la UA aparece entre las 600 mejores y el grado de Química entre los 200 primeros) según los rankings internacionales más relevantes, se debe «al escaso nivel de financiación por alumnos». El español «es el octavo mejor sistema universitario del

mundo», según se desprende de los mismos informes, ha asegurado, por lo que no es cuestión de modelo, sino «de un sistema de garantía de oportunidades, comprometido con los talentos y con una adecuada y suficiente política de becas». Como medidas concretas, el rector pidió el fin de la «insostenible» tasa de reposición para el personal universitario, tanto en profesorado como en personal de administración y servicios, así como de la precarización de determinados cuerpos docentes.

El rector amplió esa exigencia de mejor financiación para todo el conjunto de la Comunidad Valenciana y ofreció su «apoyo sin fisuras» a la Generalitat para reclamar a la Administración central que subsane los sucesivos errores del sistema de financiación autonómica, «una discriminación que viene de largo y que en nada ha cambia-

do». No obstante, lanzó un mensaje al ejecutivo de Puig, a quien pidió un «reparto equilibrado de la financiación y de la inversión per capita dentro de la Comunidad», con el objetivo de subsanar la desigualdad que históricamente ha habido respecto a la provincia de Alicante. «Es la única manera de que podamos afrontar con éxito los grandes retos de la competitividad, internacionalización y cambio de modelo productivo», subrayó.

Como es tradicional, al inicio de la ceremonia, la secretaria General, Esther Algarra dio cuenta de la memoria del curso académico 2015-16 y se entregaron las medallas y distinciones al personal universitario, entre ellas, al que fuera rector, Salvador Ordoñez, por sus 25 años de servicio a la Universidad. La lección inaugural, en esta ocasión, la pronunció el catedrático de Arqueología Lorenzo Abad.